



Del concurso de acarreo al estallido del coche bomba

El diputado **Germán Martínez** es michoacano. Nació en Quiroga hace 58 años. No oculta cuánto le aflige la explosión del coche bomba frente a la estación de policía comunitaria en Coahuayana, con saldo de cinco muertos y otros tantos heridos.

Se siente indignado con el gobernador morenista de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**. Nos dice por qué:

"El señor gobernador estaba más atento a ganar el concurso de acarreos en el Zócalo que el concurso de paz a Michoacán.

"Acá andaban en concurso los gobernadores de Morena para ver quién le aplaude más a la Presidenta, en lugar de concursar para ver quién pacifica más y en eso entran hasta los panistas".

¿Coincide? Yo también.

* Se quiere minimizar lo que pasó en Michoacán. Inicialmente la FGR abrió la investigación como lo que fue: un acto de "terrorismo". No tardó en cambiarlo a "delincuencia organizada".

Omar García Harfuch dice que no fue un coche bomba que hayan dejado y que después haya detonado. "Hay un conductor y una persona adicional que ingresa, se estacionan y es cuando explota el vehículo", señala.

Según el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, en esa zona hay una pugna entre un grupo afín al Cártel Jalisco y otro grupo que son los Cárteles Unidos.

"Fue un ataque directo a la policía comunitaria, que está vinculado con uno de estos líderes", dijo.

También mencionó la hipótesis de que a los tripulantes les haya explotado el coche, dado que son "artefactos explosivos sumamente inestables".

¿Frente a la estación de la policía comunitaria? Mmm...

* **Ricardo Monreal**, líder de la mayoría en la Cámara de Diputados, siguió la línea de Palacio Nacional en el tema del coche bomba. La calificó de "lógica y correcta".

Explicó: "No es un acto terrorista. Es una reacción entre carteles por el combate que está ejerciendo el gobierno en contra de ellos. No creo que haya ocultamiento de información. Si algo ha caracterizado a la presidenta **Sheinbaum** es siempre ser muy franca, siempre muy directa..."

* Algo que llamó la atención fue la ausencia de la titular de la FGR, **Ernestina Godoy**, en la conferencia mañanera.

La presidenta **Sheinbaum** había dicho la víspera que ayer martes la fiscal **Godoy** explicaría por qué reclasificó el delito de terrorismo a delincuencia organizada.

Interrogada al respecto, la mandataria respondió:

"Ella decidió no venir el día de hoy. Apenas está tomando posesión de la Fiscalía. Ya podremos invitarla en otras ocasiones".

¿La fiscal decidió no ir a la mañanera? No me suena.

* De nuevo con **Germán**. En la charla que tuvimos en el salón de sesiones de San Lázaro, antes de que comenzara la sesión para prohibir los vapeadores, el también exjefe nacional del PAN recordó por las que ha pasado Michoacán:

"Fue la primera vez en Uruapan que cortaron cabezas y las aventaron a un Palenque.

"Fue la primera vez en Michoacán que hubo unas bombas en un Grito (de Independencia), cuando **Leonel Godoy** gobernaba el estado.

"Es la primera vez que asesinan a un alcalde de relevancia (**Carlos Manzo**) en un evento público muy michoacano, que es la noche de muertos.

"Y ahora es la primera vez que una camioneta llena de explosivos truena frente a la estación de una policía comunitaria.

"La dimensión del tema no se debe relativizar porque las leyes nacionales no digan que es terrorismo. Se debe dimensionar el tamaño de pánico que produce en la sociedad, y el éxito que tienen quienes infunden miedo".

—¿Le tienen miedo a la palabra terrorismo? —preguntamos.

—Sí le tienen miedo a la palabra terrorismo porque existe un falso nacionalismo. El terrorismo sí tiene que ver con unas circunstancias internacionales.

"Si ellos hablan de terrorismo se le estaría dando competencia a otros grupos internacionales de policía para ayudar. Ellos siempre son celosos de la cooperación. Yo estoy a favor de la cooperación internacional de las policías para acabar y derrotar a los grupos criminales".

* Una vez más, **Donald Trump** amenaza con lanzar ataques militares contra posiciones de los carteles del narcotráfico en México. Ya son tantas desde que regresó a la Casa Blanca que ya no asustan.

La última la hizo en una entrevista con el periódico estadounidense *Politico*.

Le preguntaron si tomaría medidas similares a las de Venezuela contra carteles de la droga de México y de Colombia. Respondió que sí, reporta CNN.